

**EN GENERAL, DEPENDENCIAS PASARÁN DE 1.5 A 1.8 BILLONES DE PESOS SOLICITADOS**

Acelera Gobierno gasto rumbo a 2023

Lupa. Resalta el aumento para Medio Ambiente, que es 85% mayor a lo ejercido en 2022

ÁNGEL CABRERA

El proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) considera un aumento superior a los 342 mil millones de pesos para la operación de la administración federal, en el penúltimo año de Gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

El gasto general propuesto para 2023 es de 8.2 billones de pesos, lo que significa 1.1 billones más que lo ejercido este año. Se prevé que parte de esos recursos sean financiados con el aumento de alrededor de 200 mil millones de pesos la deuda interna, en comparación con la este año.

De acuerdo con el documento, el gasto general de las dependencias pasará de 1.5 a 1.8 billones de pesos para el próximo año, lo cual todavía está sujeto a los cambios en la Cámara de Diputados, que tiene hasta mediados de noviembre para aprobar el Paquete Económico.

Resalta el aumento a Medio Ambiente, con una propuesta de gasto para el próximo año 85% mayor a 2022, pues pasaría de 40 mil 795 millones de pesos a 75 mil 627.

Por otra parte, la propuesta de gasto social de la autoproclamada cuarta transformación, incluido en el rubro de Bienestar, sería de 408 mil 290 millones, mientras en 2022 se solicitaron 296 mil 858 mdp.

La cartera de Salud, en la que una de las principales promesas del Presidente es lograr que el país cuente con un sistema médico como el de los países nórdicos, también contiene aumentos de gasto, pues pretende pasar de 192 mil 368 a 209 mil 616 millones de pesos.

En el rubro educativo, el Gobierno federal propone 402 mil 276 millones de pesos para 2023, mientras que para este año se aprobaron 364 mil 480 millones de pesos.

Para las dependencias encargadas del combate al crimen organizado igual habrá más recursos, pues la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana se estiman 99 mil 28 millones de pesos, mien-

tras que este año se etiquetaron 93 mil 379 millones de pesos; la Secretaría de la Defensa Nacional pretende 111 mil 911 millones de pesos, en comparación con los 104 mil 107 millones de pesos que recibió este año, y la Marina solicitó 41 mil 878 millones, con un aumento de más de 3 mil millones.

En el rubro de Energía, en el cual se considera la etapa constructiva de la refinería Olmeca, el presupuesto pasaría de 47 mil 57 a más de

PREVISIÓN EDUCATIVA

● En el rubro educativo, el Gobierno federal propone 402 mil 276 millones de pesos para 2023, mientras que para este año se aprobaron 364 mil 480 millones de pesos. En cuanto a las universidades, el IPN está solicitando 20 mil 282 millones de pesos; la UNAM pide 47 mil 659 millones y la Universidad Autónoma Metropolitana 8 millones 655 mil. / MARCO FRAGOSO



49 mil millones de pesos. En el sector Turismo, que incluye al Tren Maya, el gasto programado es de 145 mil 545 millones de pesos, lo que significaría un aumento de 121%.

El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología proyecta un gasto de 31 mil 655 millones de pesos, mientras que este año le aprobaron 29 mil 664 millones.

A su vez, en Infraestructura, Comunicaciones y Transportes el gasto podría alcanzar los 77 mil millones, mientras que en 2022 se aprobaron 65 mil millones.

En su penúltimo año de Gobierno de López Obrador, la Oficina de la Presidencia también busca mayor gasto, con una proyección de 875.5 millones de pesos, contrario a los 833.8 millones aprobados para este año.

La Comisión Federal de Electricidad (CFE) está entre las que considera disminuir su gasto en 2023 con una solicitud de 439 mil 772 millones de pesos, en comparación con los 449 mil millones de este año.